Terres d'Espérance

Dans la perspective du rassemblement national de « Terres d'espérance », une journée diocésaine est organisée le 24 avril à Besançon autour du thème « l'Église dans le monde rural, quels enjeux ? ».



Initié en 2017 par une quarantaine d'évêques, le rassemblement « Terres d'espérance » est ainsi présenté par Mgr Jacques Habert, évêque accompagnateur de la mission-rurale :

« Nous voulons le proposer comme un carrefour où tous les acteurs du monde rural pourront échanger, s'enrichir, prier et célébrer ensemble. Cet événement intégrera donc les éléments de la prière et de la fraternité. Il aura lieu dans le diocèse de Valence pendant trois jours.

Ce rassemblement dit la détermination des évêques à porter toute notre attention sur les réalités complexes du monde rural. Nous réfléchirons et partagerons sur la place et la mission de l'Église dans notre monde rural : Quelle présence assurer ? Quelles missions développer ? Quelles initiatives promouvoir ?

Pourquoi nous lancer dans une telle aventure ? La raison en est simple : le monde rural, qu'on ne peut pas réduire au monde agricole, est en pleine mutation. Il doit relever de nombreux défis ; le défi démographique, le défi d'un certain abandon, le défi écologique dans toutes ses dimensions... Mais il est aussi source d'intérêt et d'attention de nombreux contemporains. Beaucoup aspirent à un retour aux sources et voudraient le trouver au cœur de la ruralité.

C'est dans ce contexte, que nous n'avons pas choisi, que l'Église doit courageusement continuer sa mission. Elle le fait avec un déficit d'acteurs pastoraux, avec des problèmes de renouvellements et des réalités socio-économiques parfois bien dégradées. Elle le fait aussi dans l'élan que lui donne la belle encyclique *Laudato Si*, un texte qui est pour tous, mais que les habitants du monde rural reçoivent avec une acuité particulière. Elle sera au cœur du rassemblement d'avril prochain. » (Revue Prêtres diocésains N° 1555, novembre 2019)

Chaque diocèse a donc fait remonter des expériences significatives et a composé une délégation qui est en attente de ce rassemblement, initialement prévu en avril 2020 mais repoussé en 2022 en raison de la crise sanitaire. Ce sont environ 300 personnes qui donneront vie à cet événement national « Terres d'Espérance » !

Dans la situation actuelle de pandémie, désireux de poursuivre la dynamique autour de la place et de la présence de l'Église dans le monde rural, nous proposons une « journée diocésaine Terres d'Espérance ». Ainsi cette rencontre permettra-t-elle de mieux comprendre quelle est la place de l'Église dans les territoires ruraux, de rechercher de nouveaux chemins pour porter la joie de l'Évangile et enfin de partager des expériences vécues dans notre diocèse.

De Pour cela nous vous donnons rendez-vous le samedi 24 avril de 9h 30 à 17 h au Centre diocésain, 20 rue Mégevand à Besançon.

Nous vivrons un temps de communion avec tous les diocèses de France à partir de *Laudato Si*, nous partagerons entre diocésains des temps de prière et de découverte à travers plusieurs ateliers et quelques initiatives de notre diocèse. Vous pouvez d'ores et déjà vous inscrire avec le lien :

https://framaforms.org/journee-terre-desperance-1614164699

Si les conditions sanitaires ne nous permettent pas de nous rassembler, nous nous donnerons rendez-vous en visioconférence.

Gaby Rognon, délégué pour le monde rural
Laurent Bretillot,
Maïlyss Drewniacki, permanente du MRJC,
Brigitte Berthet, déléguée auprès des mouvements et associations de fidèles.



